

人情
傳

コロナ初動対応で批判

世界経済が健全な発展をするためには、米国と中国の二つの大国が協調関係をもちつと維持していくかなければならぬ。気候変動などの環境問題でも、自由貿易の維持という通商問題でも、米中が対立しているようでは、望ましい結果は期待できない。

残念ながら新型コロナウイルスの問題が出てきてからも、米中の関係は深刻になる一方である。トランプ大統領はウイルス感染における中国の初動対応がまづかつたことを示唆して、真珠湾攻撃や

伊藤 元重
学習院大教授(国際経済学)

9・11の同時多発テロを引き合いで出した、これらをしのぐ史上最大の対米攻撃であると批判した。中国の対応によつては中国との貿易を遮断するという現実的ではない激しい主張をしている。世界保健機関(WHO)に対しても、中国寄りの姿勢が強すぎるとして、米国の資金拠出を停止すると表明

中国の行動にもおかしな点が多い。感染初期に中国から十分な情報が出なかつたことが、世界的な感染にどう影響したのか、中国側からの情報開示が必要となり。

「米中摩擦」深刻化の果てに

した。WHOの運営が適切であったがどうかは別として、コロナ対策で世界の結束が求められるの時期に、WHOを巡る米中のさやは、外國からの批判の声に過剰に当たる大問題だ。

ただ、コロナ危機が国内からに神経質になつてしる習近平政権は、政治的に難しい状況になると反応しているようだ。

中国側は、こうしたトランプ政権の行動を、年末の大統領選について國際的な調査を要求しているオーストラリアとも対立する

中国は、オーストラリアからの牛肉や大麦の輸入への制限措置を発動した。輸出入の制限や観光の制限などを政治的な意図を持つて発動するのが中国の常とう手段であるが、とても大国のあるべき行動とは思われない。国内的な批判を抑え込むためにも対外的に激しい措置を取るというのが、中国の置かれた状況だらう。いざ

に至っては好ましいことではない。

たださえウイルスの影響で国境を超えた人やモノの移動が阻害されているのに、それに加えて米中の摩擦がより深刻化するようであれば、世界経済は大変なことになる。1930年代の世界恐慌の時に走つたことが、世界の貿易をさらに縮小させ、不況を悪化させる結果となつた。米国と中国の間に挿まれ、日本の経済運営は容易ではない。遠い海の向ひの動きの結果となる。

海外の企業や政府をスケープゴート(いけにえ)にして、国内政治にアピールする。これはいつのときている政治の動きに注目する時代にもよく見られる行動だ。いま要がある。